El proyecto para reducir la inundabilidad en el Guadalhorce estará listo a principios de año

JUAN



⊠ jjsoto@diariosur.es

La asociación de polígonos contempla, entre otras medidas, bajar la cota bajo el puente de la Azucarera para evitar inundaciones

MÁLAGA. El proyecto que pretende reducir la inundabilidad en el entorno del Guadalhorce estará listo para principios del año que viene. El estudio que realiza la empresa Irtene por encargo de la Asociación de Polígonos y Parques Industriales y Comerciales de Málaga (Apoma) ya está prácticamente concluido y podría ser una realidad durante los primeros meses de 2020. Entre otras medidas, esta iniciativa pretende reducir la cota en la parte final del río para evitar que las empresas se inunden cada vez que llueve.

El responsable de la empresa Irtene, Manuel Aldeanueva, ha explicado este martes durante un encuentro empresarial que uno de los puntos más complejos en donde hay que actuar es bajo el puente de la Azucarera, que data del año 1867 y habría que mejorar la cimentación para evitar problemas futuros. Una vez que el proyecto esté concluido de forma definitiva, tanto el Ayuntamiento de Málaga como la Junta de Andalucía se han comprometido a sufragar las actuaciones junto a la ayuda de la Unión Europea (confían en recibir un 80% de ayudas europeas).

El anuncio se ha realizado durante la 1ª Jornada Profesional de Parques Empresariales organizada por Apoma en la sede del Rectorado. Tras la inauguración, el presidente del colectivo, Sergio Cuberos, ha detallado que se actuaría en la parte baja del cauce retirando sedimentos en lo que ellos consideran «una actuación blanda». Del mismo modo, el concejal responsable del área de Ur-

banismo, Raúl López, ha avanzado que el Ayuntamiento ya contempla una partida en los presupuestos del año 2020 que aún no se han aprobado de forma definitiva. Cuberos ha considerado que el proyecto está valorado en cuatro millones de euros porque no obligaría a quitar el puente, sino que bastaría con retirar arena, abrir los laterales, retirar los pivotes del tren de cercanías que hace de represa y subir las cotas en el arrovo de las Cañas.

Por parte de la administración regional, y tras conocer la sentencia que anula los actuales planes de inundabilidad redactados por la Junta de Andalucía, el delegado de Agricultura, Fernando Fernández Tapia, ha avanzado que ellos no van a alegar en contra del fallo del Tribunal Supremo, por lo que actualmente nos encontramos en una situación de espera hasta que se redacten los nuevos planes para toda la zona. Como ya adelantó este periódico, dicha sentencia es especial-

mente importante para los empresarios de los polígonos, ya que la ley frenaba la posibilidad de construir en los terrenos.

Suelos industriales

Uno de los aspectos sobre los que más se ha puesto el foco a lo largo de la jornada ha sido la necesidad de poner en servicio nuevos suelos en los que poder invertir y trabajar, ya que hay empresas internacionales que se quieren venir a Málaga y no pueden. Manuel Jiménez, responsable de IUS Urbis Abogados, ha explicado que el mercado demanda actualmente suelo industrial en Málaga y que los em-

Las sentencias que anularon los mapas cobran firmeza al no ser recurridas por la Junta

presarios se encuentran con diferentes obstáculos como la falta de terrenos urbanizables o la demora excesiva de los trámites ambientales.

En este sentido, desde Apoma calculan que hacen falta unos tres millones de metros de suelo en la ciudad, lo que permitiría generar hasta 11.000 empleos directos en la ciudad. Según ha detallado Sergio Cuberos, en la actualidad hay espacio disponible entre Mercamálaga y Cártama, aunque sería necesario trabajar entre todos para acabar con los problemas de inundabilidad con actuaciones concretas. «Hay que trabajar en medidas correctoras para acabar con ese sello. hacer viables estos suelos y que no haya tantas trabas», ha sentenciado.

Durante la presentación de las jornadas, el presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía, Javier González de Lara, ha incidido en la importancia de la colaboración público-privada para el acceso a la financiación y la innovación en los parques empresariales; y el presidente de Unicaja Banco, Manuel Azuaga, ha resaltado que el impulso de la industria 4.0 «ocupa un lugar prioritario en la agenda de la política de los gobiernos de los países avanzados, en la búsqueda del conocimiento de este sector de actividad a fin de recobrar parte del peso perdido en la producción durante los años de crisis».



Presentación de una de las ponencias, moderada por el periodista de SUR Jesús Hinojosa. :: SALVADOR SALAS